

LE PIMENT

Grandson et environs

Juin 2020

Editorial

Pour des finances communales équilibrées

Michel Maillefer, Conseiller communal PS, Grandson



Le 21 juin, les citoyennes et citoyens de Grandson sont appelés à se prononcer sur l'arrêté d'imposition 2020

Tout le monde a pu voir ces dernières semaines à quel point il est nécessaire de pouvoir compter sur les pouvoirs publics en cas de crise: pour assurer une couverture sanitaire, pour aider les plus touchés d'entre nous, pour venir en aide aux acteurs économiques. Partout, dans tous les cas, des aides publiques sont demandées.

En Suisse, ces aides sont proposées par le Conseil fédéral, les cantons et parfois les communes. Elles ont pu être octroyées rapidement. La principale raison de cette efficacité: des finances publiques saines. En tant que citoyennes et citoyens, nous ne pouvons que nous féliciter que la prévoyance helvétique en matière de finances publiques permette de faire face à une crise comme celle engendrée par le nouveau coronavirus.

Cette prévoyance est utile

à toutes les collectivités publiques, les communes aussi. Entre charges, et revenus, un équilibre doit être trouvé. Cet équilibre permet les investissements jugés nécessaires par la communauté. En dernier lieu, le Conseil communal, vos élu.e.s, en décide.

En octobre dernier, ce Conseil a voté, comme chaque année, un arrêté d'imposition pour l'année 2020. Cet arrêté maintient le taux d'imposition au même niveau que les sept années précédentes. Il fait passer l'impôt foncier que seuls les propriétaires paient, de 1‰ à 1,2‰. Peu de changement: la part communale de l'impôt sur le revenu et la fortune reste identique et les biens fonciers – maisons et immeubles – font l'objet d'une légère augmentation de l'impôt dû en contre-partie de l'entretien du territoire communal.

Comme les propriétaires assujettis à cet impôt ne résident pas tous dans la commune, l'impact sur les personnes qui vivent à Grandson est faible. Pour exemple, un propriétaire d'un immeuble estimé fiscalement à 1 million, verra sa facture annuelle augmentée de CHF 200.-.

Grâce à cette stabilité, la collectivité publique de proximité qu'est notre commune garantit ses revenus. Être prévoyant, ce n'est pas autre chose que de pouvoir faire face à ses charges grâce à des moyens adéquats. La commune de Grandson, comme toutes les collectivités publiques, a besoin de finances saines.

Le 21 juin OUI à l'arrêté d'imposition



Ecologie ou économie ?

A l'heure de la sortie de la crise du Covid, nous nous retrouvons confrontés à ce dogme opposant l'écologie et l'économie

L'écologie doit-elle se pratiquer au détriment de l'économie ?

Avec les technologies propres, dites «clean-tech», les entreprises ont compris l'intérêt d'entreprendre un changement en économisant les ressources sans sacrifier l'efficacité et en développant ou en appliquant des processus innovants. La durabilité devient un soutien pour la productivité.

En 20 ans, l'importance économique du secteur des technologies propres, affiche une croissance supérieure à celle de l'économie nationale tant en termes de valeur ajoutée que d'emplois (OFEV 16.12.2019).

Grâce aux nouveaux moyens technologiques et aux changements des habitudes, il est possible d'avoir un impact favorable sur l'environnement par :

- la réduction de la consommation
- la production locale d'énergie.

Dans ces domaines, notre commune est en marche. Relevons la création du chauffage à distance de Borné-Nau, qui va alimenter les bâtiments communaux et privés du secteur, avec une énergie renouvelable «zéro CO₂» et productrice d'emplois

Engagez-vous

La crise du Covid a vu de nombreux volontaires s'investir pour la collectivité. Si vous souhaitez poursuivre votre engagement local et solidaire, n'hésitez pas à prendre contact par mail à:

psgrandson@bluewin.ch (Parti socialiste)

judith.bardet@bluewin.ch (Les Verts)

Christian Maillefer, Conseiller communal, Verts, Grandson

locaux. Il en va de même avec la pose de panneaux photovoltaïques sur plusieurs édifices. Les changements sont en cours, ils doivent s'intensifier avec un plan d'action.

L'économie doit devenir durable et se recycler. Les Verts travaillent en ce sens en proposant une nouvelle vision de l'économie, prospère, dynamique et respectueuse de l'environnement. Les partis traditionnellement proches de l'économie sont fixés sur les résultats à court terme sans prendre la réelle mesure des conséquences désastreuses sur le long terme d'une croissance irréfléchie.

Dans ces temps particuliers, il est bon de s'arrêter et de questionner notre propre consommation et nos priorités:

- des fraises en décembre ?
- un week-end à Barcelone ?
- comment réduire ou produire l'énergie que j'utilise ?
- acheter et consommer local, est-ce vraiment plus cher ?

Réinventons notre monde, ne l'acceptons pas tel qu'on veut nous le vendre !

Post Scriptum

Grâce à notre génie scientifique et technologique, nous avons fait de ce monde un quartier. Et maintenant, par notre engagement moral et éthique, nous devons en faire une fraternité. Nous devons tous apprendre à vivre ensemble en tant que frères, sinon nous périrons en tant qu'idiots.

Martin Luther King (1929 - 1968)